

Commémoration des 25 ans de la Mémoire du Grand-Saconnex



L'Association de la Mémoire du Grand-Saconnex a été créée à la fin de l'année 1996. Elle fête ses 25 ans d'existence. Les autorités communales lui consacrent donc la décoration du massif de la place de Carantec pour marquer cet anniversaire.

Dans ce document, vous trouverez quelques mots d'explication sur le contenu des onze photographies remontant à plus de 150 ans pour les plus anciennes.



La chapelle protestante vient d'être construite dans le style « Heimatschutz » de l'époque, son clocher octogonal abrite une cloche de 250 kilos, sonnante en si bémol, offerte par Mme Anna Sarasin ; nous sommes en 1905.

Lors de la Première Guerre mondiale, cette image représente les douaniers et gendarmes suisses et français devant les baraques situées de chaque côté de la frontière qui était alors marquée par le passage de la rivière du Vengeron. La borne a été récupérée et se trouve maintenant devant la Mairie.





Troisième vignette, seule la maison de la cure est restée. L'étang a été asséché en 1932 pour permettre la construction de l'Ecole Place. La maison de paroisse catholique a été remplacée par une nouvelle maison de paroisse.

Le concours du syndicat d'élevage de la commune du Grand-Saconnex se tenait régulièrement le long de la route de Colovrex , et ceci jusqu'en 1946. Les bêtes étaient attachées le long du mur à des anneaux qui ont été conservés dans le mur actuel...



Les moutons paissent dans le pré de la Colombière, dans les années cinquante. Il y a aujourd'hui un parking, un espace de récupération et un arrêt de bus, juste derrière vous.



Nous revenons à la route de Colovrex, mais en 1938. A gauche la boulangerie de Louis Grosfort (c'est toujours une boulangerie), le mur de la Mairie et un jeune garçon qui dételle le cheval devant un hangar qui n'est plus là.

En haut, à droite, nous regardons l'Ancienne-Route en direction du haut et nous reconnaissons la fontaine couverte dont les deux bassins portent la date de 1822. La maison sur la gauche abritait la boulangerie Sonnex.



La première photo du tram qui passe par le Grand-Saconnex ! Le convoi inaugural passe devant le bâtiment de la cure en mai 1890. La cure est toujours là, la croix des Missions a traversé la route. Et un nouveau tram est annoncé d'ici cinq ans...





La première image de la série de droite se situe au carrefour de la route de Colovrex avec l'Ancienne-Route au tout début du XX^e siècle. Il y a d'abord eu une boucherie à cet emplacement, puis un bureau de tabac et journaux avec une mercerie. Toute la partie de gauche a beaucoup changé (café, restaurant I Sappori).

L'école Place a été érigée en 1935 à l'emplacement d'un ancien étang. Sur cette vue, la partie de droite n'a pas encore été agrandie, ce sera en 1955. Cette école s'est vue complètement rénovée en 2012.



Personne ne peut situer cette photo si bucolique ! Et pour cause, nous sommes en 1895 au chemin de Bonvent, devant la ferme Gard puis Vautravers, démolie au début des années 2000.

